



Expertos urgen a cambiar estrategia

Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

TRAS LA REUNIÓN que este martes llevaron a cabo integrantes del gabinete federal para buscar estrategias de movilidad laboral, atención integral a personas migrantes y gestión de flujos migratorios irregulares, expertos en el tema esperan que se traduzca en un cambio en la política migratoria del país, que prioriza la atención humanitaria y no la contención.

En entrevista con *La Razón*, Eunice Rendón, directora de Agenda Migrante, dijo que si bien las autoridades no han dado a conocer con claridad las acciones que se van a llevar a cabo durante las siguientes semanas y meses, espera que puedan reflexionar hacia un nuevo modelo migratorio, que priorice la movilidad ordenada, segura, humana y productiva.

Señaló que México no ha tenido un modelo propio, debido principalmente a la presión que ha tenido los últimos años de Estados Unidos.

"Lo importante es repensar el modelo migratorio. México ha estado presionado por Estados Unidos y en cierta forma, ha llevado a que México no tenga una polí-

tica migratoria propia, sino que más bien, han sido muchas cosas impulsadas por Estados Unidos, pero ahora es necesario transitar a otro modelo; es decir, ojalá que este grupo deje las bases o la intención de un modelo que sea seguro, ordenado, humano y productivo", explicó.

Indicó que se deben coordinar esfuerzos con organizaciones y el sector productivo para que genere resultados y no se limite a acciones de respuesta a lo que dicte Estados Unidos, pues los flujos migratorios siguen llegando y la respuesta no es poner más policías o contención.

El director de Pueblo sin Fronteras, Irineo Mujica, espera que la reunión no sólo sea "un maquillaje", de las autoridades federales, pues a cinco años de administración, y ante un elevado número de detenciones y solicitudes de refugio que han marcado nuevos "picos" en 2023, "apenas comienzan" a preocuparse por el tema, cuando hay una crisis "que ha batido los récords".

Señaló que las reuniones deben generar resultados que se traduzcan en nuevas estrategias que ayuden a organizar

la migración de manera más humanitaria, debido a que el país y las autoridades no pueden estar conteniendo a más de 10 mil personas que entran diariamente por el sur en su recorrido rumbo al norte.

En este sentido, indicó que es oportuno poner "ojo" en organismos como el Instituto Nacional de Migración (INM), que son de los primeros en donde inicia el verdadero problema de la migración irregular, al imponer cuotas para dejarlos pasar.

En contraparte, la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Rosa González, dijo que el problema de las autoridades federales es que realicen muchas reuniones, pero no se traducen en resultados.

Sostuvo que se debe también tener el apoyo de estados y municipios, ya que ellos son los que realmente reciben el peso de la migración, pues aclaró que de nada sirven las reuniones si no hay presupuesto.

Indicó que otro problema son los albergues, ya que nadie les apoya, están rebasados y al parecer a las autoridades tampoco no les interesa.

ESTE AÑO, la mayoría de los migrantes capturados en territorio nacional eran originarios de Venezuela, Honduras, Guatemala, Ecuador y Haití.

Eltip